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Começo esta minha comunicação com uma 
saudação especial a todos os Caçadores 
Portugueses e em especial aos Algarvios, 
desejando-lhes uma excelente época de caça.  

Volto a referir a necessidade de uma maior 
fiscalização no terreno por parte das autoridades 
em geral, de modo a prevenir a actuação dos 
caçadores furtivos que surgem cada vez mais 
agressivos e em maior número. Não é admissível 
que certos indivíduos continuem a caçar fora de 
época, à noite e em locais em que é proibido caçar 
de acordo com a legislação em vigor.  

Mas eles fazem-no!... E não há consequências.

Em segundo lugar, desejo que se reflicta sobre 
a última Feira de Caça, Pesca e do Mundo Rural do 
Algarve. Foi a 12ª edição de um certame digno e 
próspero, sobre a qual deixámos propositadamente 
passar algum tempo para melhor analisarmos os 
prós e contras sobre o seu futuro, já que, a meu ver, 
pela dimensão alcançada torna-se necessário 
repensar toda a sua estrutura, valências, apoios e 
também novas formas de representação para que a 
aposta no futuro possa ser ganha, como até aqui 
aconteceu. 

Pelo segundo ano consecutivo, tivemos a 
honra de contar com a presença do Senhor Ministro 
da Agricultura, do Desenvolvimento Rural e das 
Pescas, Dr. Jaime Silva, a quem aproveito para 
uma vez mais agradecer ter estado presente, tanto 
em meu nome pessoal, como em representação de 
todos os caçadores algarvios que aguardam a 
satisfação de algumas medidas importantes, quer 
as que nos anunciou quer as que lhe solicitámos, 
para o prosseguimento da “missão cinegética” em 
que todos continuamos empenhados. 

É bom que tenhamos consciência de que a 
presença do Senhor Ministro na nossa Feira, 
reflecte por si só o grau de importância conquistado 
pelo certame e o valor que a actividade cinegética 
representa para o Governo do nosso País.

Durante a intervenção que efectuei no almoço 
oficial da 12ª Feira de Caça, Pesca e do Mundo 
Rural – Algarve, onde estiveram representados os 
Clubes, Associações de Caçadores e Empresas 
Cinegéticas da Região, referi alguns pormenores 
relevantes, dos quais me parece extremamente 
importante voltar a referir: 

- que a actual legislação sobre as armas é 
descabida, imprecisa e inaceitável, por atentar 
contra os direitos liberdades e garantias dos 
cidadãos caçadores; 

- que não se compreende a elevadíssima 
carga burocrática e a morosidade que a mesma 
reproduz. Não faz sentido que um processo de 
renovação seja tão complexo como a obtenção de 
um novo licenciamento.

Os caçadores não são malfeitores e a eles se 
deve uma boa parte do ordenamento do território, 
o repovoamento cinegético, a manutenção das 
condições essenciais para a sobrevivência de 
muitas espécies e outras diligências indispensáveis 
para que a economia deste mercado sectorial 
também se apresente positiva.    

A carga burocrática existente, para além de 
incompreensível e despropositada, complica o 
licenciamento e só fomenta a criação de mais 
armas ilegais. Por isso, é aconselhável que o 
Governo proporcione uma urgente revisão da 
legislação, de modo a simplificar todo o processo. 
Para pedirem mais receitas ao sector não é 
necessário exigirem mais burocracia.  

A terminar esta minha comunicação, volto à 
Feira de Caça, Pesca e do Mundo Rural do 
Algarve para deixar o apelo a todos os dirigentes 
dos Clubes, Associações e Empresas Cinegéticas 
filiados, para que nos façam chegar sugestões e 
ideias que gostassem de ver incluídas no próximo 
certame, que como já foi anunciado terá lugar 
de 4 a 6 de Julho de 2008.

 
 O Presidente da FCA

   (Vitor M. B. Palmilha - Agosto'07)
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Licenças 
por Multibanco

O Ministro da Agricultura, Dr. 
Jaime Silva, anunciou durante o 
almoço realizado pela Federação de 
Caçadores do Algarve no âmbito da 
12ª Feira de Caça, Pesca e do 
Mundo Rural - Algarve, que no futuro 
os caçadores vão ter mais 
responsabilidades na gestão dos 
recursos cinegéticos, argumen-
tando o conhecimento do terreno e a 
proximidade dos recursos. 

Por sua vez, o ministro revelou 
também que as licenças de caça 
passarão a ser obtidas por via 
Multibanco, tornando-se, assim, 
muito fácil a sua obtenção e/ou 
renovação. O Ministro Jaime Silva 
adiantou também que a obtenção governo. centagem a destinar às estruturas 
das licenças de caça através das Quanto a valores cobrados pe- do sector a nível nacional, mas 
caixas Multibanco é uma reforma las licenças (actualmente de cerca sempre foi dizendo que será um 
que se inscreve no programa de 30 %), o Ministro da Agricultura montante “um pouco mais gene-
Simplex lançado no país pelo actual não quis avançar qual a per- roso”.

Foto do ministro

Visita do Ministro Jaime Silva ao certame

Espectáculo com Wanda Stuart

Visita do Ministro Jaime Silva ao certame

Espectáculo com Wanda Stuart

imagens  da XII Feira

imagens  da XII Feira

Beretta Benelli Ibérica, SA

Espingardaria Belga

Beretta Benelli Ibérica, SA

Espingardaria Belga
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Durante o almoço, o Ministro 
da Agricultura, do Desenvolvimento 
Rural e das Pescas mereceu o 
elogio da Federação de Caçadores 
do Algarve, por estar a dar mais 
atenção ao regime cinegético,  mas 
aos seus colegas da Administração 
Interna não foram poupadas críticas 
pelo facto da nova lei que regu-
lamenta a licença de uso e porte de 
arma estar burocraticamente 
demasiado pesado. Vitor Palmilha, 
Presidente da Federação de Caça-
dores do Algarve referiu e sublinhou 
que essa “é uma lei descabida", que só para a caça, mas não é suficiente. lientou os benefícios da descen-
funciona "contra os caçadores”, pois Não dá, pois precisamos de fis- tralização dos serviços, uma vez 
que o processo tem uma elevada calização também à noite”, frisou o que as associações de caçadores 
carga burocrática e esse facto fará Presidente da FCA, alegando a ne- “conhecem os terrenos em que 
com que hajam cada vez “mais cessidade de combater-se o furti- estão inseridas”. Mas avisou que as 
armas ilegais”. Vitor Palmilha apro- vismo. competências de gestão serão 
veitou a presença do Ministro da Dirigindo-se aos associados atribuídas “às quatro ou cinco 
Agricultura para solicitar mais da Federação de Caçadores do entidades de cobertura nacional do 
fiscalização. “A GNR tem um sector Algarve, o ministro Jaime Silva sa- sector”.

A Federação de Caçadores do 
Algarve entregou um cheque de 
4400 euros ao Governo Civil do 
Distrito de Faro, valor destinado a 
apoiar o Programa Regional de 
Desporto Adaptado. 

A angariação da referida verba 
resultou da venda do metal reco- 

de Caçadores do Algarve e rea-
lizada pelos clubes e associações 
de caçadores algarvios. A iniciativa 
vem contado também com o apoio 
de várias câmaras municipais e do 
Governo Civil do Distrito, entre ou-
tras instituições, designadamente 
algumas juntas de freguesia. 

lhido na última acção de limpeza 
intitulada "Dia Nacional dos Ca-
çadores pelo Ambiente", cuja 
realização teve lugar em 20 de Maio 
último - uma acção de preservação 
ambiental (recolha de lixos e monos 
dos terrenos) concebida, original-
mente, há dois anos pela  Federação 

Sérgio Viana 
representante 
do Governo Civil do 
Distrito 
de Faro, na foto 
acompanhado do 
Ministro da 
Agricultura, do 
ex-governador Civil  
e de dirigentes da 
FCA, recebeu 
o cheque
destinado 
ao Programa 
Regional 
de Desporto 
Adaptado. 
E os caçadores 
algarvios 
cumpriram mais 
uma missão!...
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A ideia já tinha sido concebida há algum tempo, Tratou-se de uma cerimónia de agraciamento de 
contudo ainda não tinha sido possível colocá-la em personalidades algarvias a quem a FCA agradece pública 
prática, uma vez que era necessário  reunir  as e reconhecidamente a prestação de relevantes serviços à 
individualidades para o fim em vista, o que finalmente actividade cinegética e ao processo de ordenamento em 
aconteceu num momento particularmente especial para a curso.
Federação de Caçadores do Algarve, já que, a cerimónia Eis os agraciados:  Ex-Governador Civil do Distrito de 
contou com a presidência de um alto representante do Faro, Dr. António Pina; Presidente da AMAL e da Câmara 
Governo, precisamente, o Ministro da Agricultura, do Municipal de Tavira, Eng. Macário Correia; Presidente do 
Desenvolvimento Rural e das Pescas, Dr. Jaime Silva. Comité Especial de Agricultura da União Europeia, Eng. 

Deste modo, a FCA conseguia também atingir a Miguel Freitas;  Presidente da Câmara Municipal de 
solenidade que desejava para o acto, concretizado Loulé, Dr. Seruca Emídio; Presidente da Câmara 
durante o almoço oficial da 12ª Feira de Caça e Pesca do Municipal de Faro, Dr. José Apolinário; e Presidente da 
Algarve. Câmara Municipal de Albufeira, Sr. Desidério Silva;  

AO DR. ANTÓNIO PINA
Apoiou a Federação de Caçadores do 
Algarve nas suas realizações, 
nomeadamente nas Jornadas do “Dia 
Nacional dos Caçadores pelo Ambiente” e 
na Feira de Caça, Pesca e do Mundo Rural. 
Nos actos públicos respectivos, fez questão 
de transmitir para a opinião pública a ideia 
do caçador defensor do ambiente, muito 
cara a todos os caçadores.

AO ENG. MACÁRIO CORREIA
Como forma de reconhecimento da Federação 
de Caçadores do Algarve porque, como 
Presidente da Junta Metropolitana do Algarve 
e da Câmara Municipal de Tavira, considera os 
caçadores e os clubes em que se agrupam, 
parceiros imprescindíveis no interior do 
Algarve, realçando e apoiando o seu papel no 
desenvolvimento sustentado desta área da 
Região, à qual, segundo a sua opinião, vieram 
trazer outra dinâmica.
O Eng. Macário Correia está ligado de forma 
indelével aos caçadores do Algarve e a muitas 
das suas conquistas. Muito obrigado.

AO  ENG. MIGUEL FREITAS
Os caçadores do Algarve reconhecem e 
agradecem o seu apoio e solidariedade, nas 
diversas funções desempenhadas. Ao longo 
dos últimos anos, como Director Regional de 
Agricultura do Algarve ou como deputado 
sempre pugnou pelas causas justas dos 
caçadores. Enquanto Vice-Presidente da 
Comissão de Coordenação do 
Desenvolvimento Regional do Algarve está 
ligado aos projectos, de grande projecção 
regional, nacional e internacional, como: RIPAC 
e PROCAÇA.

AO DR. SERUCA EMÍDIO
Desde a primeira hora que assumiu a 
realização da Feira de Caça, Pesca e do 
Mundo Rural como uma prioridade. Foi o 
principal responsável pela nova localização, 
criando-se, deste modo, uma nova valência 
para o Estádio do Algarve porque a Câmara 
Municipal de Loulé é, por vontade do seu 
Presidente, um parceiro fulcral nesta iniciativa 
e em outros eventos da F. C. Algarve. Apoia 
convictamente os Clubes e Associações de 
caçadores nas suas realizações.
Os Caçadores Algarvios e a sua Federação 
estão-lhe profundamente reconhecidos.

AO DR. JOSÉ APOLINÁRIO
A Nova localização da Feira  no estádio 
Algarve fez da Câmara Municipal de Faro um 
parceiro imprescindível. Desde a sua tomada 
de posse que o Sr. Presidente Dr. José 
Apolinário assumiu este evento como 
fundamental para o Algarve e para a 
divulgação do recinto desportivo onde se 
realiza.
Os Caçadores Algarvios e a sua Federação 
agradecem-lhe de forma reconhecida

AO SR. DESIDÉRIO JORGE SILVA
Pelo apoio dado desde a primeira hora à Feira 
de Caça, Pesca e do Mundo Rural, ao 
Campeonato Nacional de Santo Huberto e de 
Tiro aos Pratos, e ainda a outros eventos da 
Federação de Caçadores do Algarve, assim 
como o apoio dado às Associações de 
Caçadores do concelho de Albufeira.
Por tudo isto os caçadores do Algarve e a sua 
Federação estão gratos e agradecem-lhe 
reconhecidamente.
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A antiga Escola Primária da 
Tameira, na freguesia de Salir, con-
celho de Loulé, foi no passado dia 21 
de Julho convertida na sede social da 
Associação de Caçadores e Agri-
cultores das Barrosas (ACAB), cole-
ctividade que é presidida por Rui Es-
teves há cerca de cinco anos. O di-
rigente considerou a inauguração da 
sede da sua colectividade como que 
"um sonho tornado realidade", adian-
tando que o espaço, cedido pela Câ-
mara Municipal de Loulé, já lhes 
permite: "fazermos as nossas reu-
niões, juntarmo-nos para preparar-
mos as nossas caçadas e fazermos os 
nossos petiscos", porque "o convívio é 
muito importante", considerou.

Para assinalar esta "conquista", 
realizou-se um almoço-convívio em 
que estiveram presentes cerca de 
uma centena de pessoas, dirigentes 
da ACAB, a presidente da Junta de "os caçadores são elementos de Por seu turno, Manuel Jesus, em 
Freguesia de Salir, Piedade Carras- preservação da floresta", adiantando representação da Federação de 
quinho, os representantes da Federa- ainda que as zonas de  caça não Caçadores do Algarve enalteceu o 
ção de Caçadores do Algarve, Manuel fazem mal à agricultura", sendo por trabalho que a ACAB tem vindo a de-
Jesus e Eng. Luís Coelho o Vice-Pre- isso necessário acarinhar estas orga- senvolver e sublinhou a importância 
sidente da Câmara Municipal de Lou- nizações. da nova sede "para mais facilmente 
lé, Eng. José Graça. O autarca loule- Piedade Carrasquinho, presi- poder concretizar os seus projectos, 
tano destacou a importância das or- dente da Junta de Freguesia de Salir, em prol da causa cinegética", em que 
ganizações de  caçadores no papel do ratificou o "trabalho meritório na de- "todos devemos estar empenhados", 
ordenamento da caça, bem como na fesa da caça e da floresta" que a As- sublinhou. 
prevenção aos fogos florestais, já que, sociação tem vindo a fazer.

NÃO 
ESQUECER

O civismo é 
indispensável ao 
futuro da caça: 

Atenção à segurança

Atire só às espécies 
autorizadas e ao alcance 
de tiro;
Não deixe cartuchos 
vazios ou lixo no campo;
Respeite os que não 
caçam e os bens alheios.

Mantenha a arma em 
direcção segura, 
descarregada e aberta, 
quando está perto de 
alguém e a passar 
obstáculos.
Certifique-se do alvo e do 
que está para além dele. 



Há três anos que esta prática foi 
iniciada e os resultados são bastante po-
sitivos, na medida em que o volume de 
visitantes tem vindo a crescer de ano para 
ano [a 12ª edição registou mais de 25.000 
visitantes].

O anúncio da 13.ª Feira de Caça, 
Pesca e do Mundo Rural - Algarve, foi 
efectuado durante o almoço oficial da 12.ª 
edição do certame e, independentemente 
de eventuais alterações de que possa ser 
alvo, a próxima feira já está marcada para 
os dias 4, 5 e 6 de Julho de 2008, tudo 
indica que no Estádio Algarve - Parque 
das Cidades, à semelhança do que vem 
sucedendo  nos últimos três anos. 

Uma placa assinalando a nova rea-
lização foi descerrada pelo Presidente da 
FCA, Vitor Palmilha, com a colaboração 
do Ministro da Agricultura, do Desen-
volvimento Rural e das Pescas, Dr. Jaime 
Silva, do Presidente da Câmara Municipal 
de Faro, Dr. José Apolinário, e do vice-Pre-
sidente da Câmara Municipal de Loulé, 
Eng. José Graça (foto anexa).
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